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総 社 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 

１ 開 会  令和４年７月２１日 午前 １０時００分 

 

２ 閉 会  令和４年７月２１日 午前 １１時２０分 

 

３ 場 所  総社市役所西庁舎３階３０１東会議室 

 

４ 出席又は欠席した委員 

      出席委員 

       教育長       久 山 延 司 

       委 員       三 宅 眞砂子 

 委 員       児 島 塊太郎 

委 員       大 山 敬 子 

委 員       剣 持 江利奈 

 

５ 会議に出席した者 

       教育部長      加治佐 一 晃 

       教育部参事兼こども夢づくり課長 

     林   直 方 

学校教育課長    在 間 恭 子 

学校教育課指導主幹 竹 花 博 子 

教育総務課長    浅 野 竜 治 

教育総務課長補佐  高 谷 直 樹 

 

６ 会議録署名委員 

       久 山 延 司   剣 持 江利奈 

 

７ 付議事件 

   議案第１２号 令和４年度使用特別支援学級教科用図書の採択について 原案可決 

 

８ 議事の大要  別紙のとおり 
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【開会 午前１０時００分】 

 

久山教育長 ただいまから教育委員会を開会いたします。この教育委員会には，議案１件が

付議されておりますが，議案第１２号については，議事の都合により，本日の日程の最後に

審議したいと思いますので，ご了承願います。 

 では，まず，会議録の署名委員についてであります。会議録署名委員は，会議規則第１６

条の規定により，私のほか，出席委員中，剣持委員にお願いします。 

 それではまず最初に，教育長報告をさせていただきます。 

 まず，コロナの感染状況についてです。７月に入り，かなり激しい広がりをみせており，

小学校で子どもが８６名，職員が４名，中学校は子どもが１３名，職員はいません。それか

ら幼稚園・保育園合わせて園児６９名，職員１９名が昨日までの感染者数です。クラスター

認定を受けたところが，山手保育園７名・中央保育所１５名・あのね保育園２１名，清音学

童保育の子ども１７名とスタッフ２名です。清音小学校は当初，学童の広がりだけだったの

ですが，そこから広がって子どもが５０名，教員が１名というような状況となっています。

今までの中でも大きな広がりになっているという状況です。夏休みになったのですが小学

校の子どもは学童があります。中学校は部活動，保育園は夏休みも継続して保育があります

し，幼稚園も預かり保育を実施しておりますから夏休みになったと言っても全く気が抜け

ない状態であります。そういうことで一層の注意を促し，状況をみながらまたご報告をさせ

ていただきます。 

次に，総社市で平成２２年から行っている「だれもが行きたくなる学校づくり」ですが，

ずっと広島大学の栗原教授を中心として，その研究グループの全国各地の大学の先生にお

願いをして，夏休みを中心として研修を行っておりました。栗原先生は研修の量を確保しな

いと効果が無いというお考えでずっとかなりの日数を確保してきました。相当効果はあっ

たと思うのですが逆に教職員の働き方改革の面でも夏休みの時間を相当取られる。それか

ら校内研修を校長がしたいと思っても中々日程が取れない状況です。中学校では特に部活

動の大会があったりしますから。このような課題があって数年前から考えて参りましたが，

今年からは夏休みにその研究グループに来ていただいて研修をするというのを止めようと

思います。その代わりにこれまでの成果と言いますか「だれもが行きたくなる学校づくり」

の基本理念，そういうものを教育委員会でまとめとしてプレゼン資料を作って，そのプレゼ

ン資料には説明書きも全部入れ，そのまま各学校で担当者がそれを読み上げたら研修にな

るようなものを作っていきます。これによって，校内研修でそれぞれの学校で「だれもが行

きたくなる学校づくり」の研修を行い，その中でまた自分の学校の課題をそこから広めてい

こうということで，統一したものはその資料で完結し，そこから各学校の課題に応じた研修

をしっかりするというようなやり方で日にちの短縮と学校に合った内容の充実ということ

を図っていこうと思います。秋にやっているサテライト研修というのは５校園で毎年実施

しておりますが，これについては継続して校内研修の延長ということで，校内研修を公開す
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ることで大きな負担にはならないため，これは継続して教職員はどこかの研修会には参加

するということで切り替えていきたいと思っております。それ以外の今検討していること

を項目だけお話させていただきますと，幼稚園の給食について実施する方向で今考えてい

ますが，相当なお金が掛かります。実際それが可能かどうか検討しているという状況です。

それから保育料の無償化。３歳以上は，今，無償なのですが，２歳児を無償にできないかと

いうことでこれも検討をしている状況です。それからこれも給食関係ですが，中学生の給食

の無償化について検討をしています。それから小中学生の給食ですが，材料費が物凄く値上

がりしています。色々な給食を作るための経費も値上がりしています。そういうことで給食

費を値上げせざるを得ない状況になっており，その値上げ分を倉敷市は市が補填するとい

う形で３３０円を３０円引きにして市が負担しています。本市としては値上げをせずに何

とか今年度はいけるのではないかという試算をしています。そういう中で他市の３０円の

値下げというか補填ということもありますので本市はどうしていくかということも検討し

ています。 

それから山手保育園の認定こども園化ですが，これは保育園ですから法人の方が考えて

いるのですが，市としても持ち出しが要りますので一緒に考えている状況であります。それ

と秦幼稚園・すずらん保育園を統合して認定こども園化ということについても，すずらん保

育園側と色々と協議をしている状況であります。昭和地区につきましては幼稚園併設型の

義務教育学校化ということで令和６年から開校に向けて具体的な検討に入っていますが，

それ以外も人口減少地域の一番少ない幼稚園で３人という状況があるので幼稚園のあり方

などが，今，検討していることとして報告をさせていただきます。私からは以上ですが，こ

の件で何かご質問ご意見がございましたらお願いします。 

三宅委員 山手保育園の園医をしていまして，こども園化というのは山手保育園のみでこ

ども園化なのか山手幼稚園と併せてということですか。 

久山教育長 山手幼稚園とは関係なく，山手保育園に保育部と幼稚部を作るということで，

幼稚部については今１５名程度の小規模なものを考えています。幼稚園と認定こども園の

幼稚部が並列しているという状況になります。 

 その他に何かご質問がありましたらお願いします。 

大山委員 「だれもが行きたくなる学校づくり」の夏の研修をストップするのは賛成なので

すが管理職の方の研修はもう無かったですかね。 

久山教育長 新任とかの研修は今年も行っておりますし，そういうことは継続していかな

いといけないというふうには思っております。当面この夏と秋を考えていますが来年度以

降本格的にスタートを考えています。今まで新転任の夏季研修というのをしていましたの

でそのあり方についても今後考えていかないといけないと思っております。 

大山委員 分かりました。基本理念をプレゼンできるようなものを作成というのはとても

良いと思いますし，ここで一度見直してストップするのも良いと思いますけど管理職の方

の総社がやってきたものを理解していただくというところは必要かと思っています。その
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後，自分の学校で学校経営に必要かどうかという部分を見るとか自分の学校の問題点を擦

り合わせていくのが良いのではないかと思います。 

久山教育長 今回の重要なポイントは管理職と推進委員とシニアリーダーと教育委員会よ

り自立するということですので，そこの情報の共有と意識の共有はしっかりしていかない

といけないと思います。これまで以上に教育委員会のリーダーシップが必要になってくる

ということです。 

大山委員 ありがとうございました。 

剣持委員 幼稚園の給食を検討中ということなのですが，もし作るとなると，今，小学校・

中学校を作っているところと同じところから各幼稚園にということですか。 

久山教育長 そうですね。 

剣持委員 同じメニューでということですね。 

久山教育長 施設は元々８，０００食くらいまで作れるようになってはいます。今，小中学

校で６，０００食くらいです。だから施設そのものには余裕があります。ただ，食器や食缶

などハード面で補充しないといけないものもかなりありますし，それから受け側と言うか，

小中学校はコンテナ室を全部整備していますが，幼稚園には無いですからそこから考えな

いといけないため改修が必要なところも出てきます。 

児島委員 議会で給食センターのキャパの問題でどなたかがおっしゃっていたけれど，キ

ャパがたくさんあるにも関わらず少ないと質問された議員さんがいらっしゃったよね。 

久山教育長 センターのキャパはあるけれど受ける側の問題や配送，それからご飯が小中

学校は頓宮さんにお願いして頓宮さんが直接配送してくださっているのですが，幼稚園の

分までとなると相当数が増えるから中々難しい。ご飯の問題もあるし色々クリアしないと

いけない課題が相当あります。 

剣持委員 作れるキャパがあったとして，じゃあそれを作っていないから使わないのはも

ったいないじゃないかというのは良いのですけれど，じゃあ作れる分だけ作りましょうと

いうことに関してそれ以外のところで莫大な費用が掛かってくると思います。今言われた

ようにその辺もしっかり検討していただいた上でよく考えた方が良いような気がします。

特に幼稚園で３歳児・４歳児・５歳児で食べる量が全く違います。それで全く同じ給食のメ

ニューでというとアレルギーがある子も多いです。確かに保護者の負担は減ると言えば減

るかもしれないけれど，保護者の意見もちゃんと聞いて欲しいと思います。給食になると，

また給食費無償化ですか，給食費取りますか，とまたそこら辺でうちの子は給食食べないの

に，結局うちはアレルギーがあるから手作りするけど，でも牛乳とか払わないといけないと

か色々あると思うので，しっかり保護者の意見をちゃんと汲み取って検討していって欲し

いと思います。 

久山教育長 予算に関しては試算しています。とりあえず初期費用ですね，それからランニ

ングコストで毎年毎年要る費用，確かにかなり掛かります。それと保護者の意向ということ

ですがアンケートをとって全部聞いているわけではないのですが，やはり今，幼稚園より保
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育園を選んでいる実態があってその大きな理由の一つに給食があります。保育園は給食を

出してくれる，幼稚園は週に４回弁当が要る。その辺りがかなりネックになっている状況が

あります。今言われたようにメニューは同じで良いのかとか刻み方も違ってくるし，その辺

り検討しないといけない課題はたくさんあります。色々細かい点をまとめていきたいと思

います。 

 それではよろしいでしょうか。 

   （質疑なし） 

久山教育長 続いて報告事項等に移ります。「全国及び岡山県学力・学習状況調査結果につ

いて」事務局から説明願います。 

【事務局説明】 

 

久山教育長 その他に報告はありませんか。 

   （報告事項なし） 

久山教育長 それでは，次回の教育委員会の日程についてですが，８月１９日（金）午後２

時から，総合福祉センター２階 教養研修室で開催いたしますので，ご参集願います。 

 次に，９月の教育委員会の日程を調整したいと思いますので，事務局から提案願います。 

 

 ＊＊＊９月の教育委員会について日程調整＊＊＊ 

 

久山教育長 それでは，９月の教育委員会は，９月２２日（木）午後２時から開催いたしま

す。 

久山教育長 それでは，議案第１２号の審議に入ります。この件につては，教科用図書に係

る議案であり，案件の内容から非公開としたいと思いますが，いかがでしょうか。 

   （異議なし） 

久山教育長 それでは，この件の審議は非公開といたします。関係職員以外は退席願います。 

 

【関係職員以外退席】 

 

久山教育長 議案第１２号「中学校教科用図書の採択について」事務局から説明願います。 

 

                【非公開審議】 

 

久山教育長 これで審議がすべて終了いたしましたので，本日の教育委員会を閉会いたし

ます。ありがとうございました。 

 

【閉会 午前１１時２０分】


